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Kévin Yankai travaille depuis une dizaine
d’années dans le domaine des TIC. Il a été
le directeur général  en Afrique franco-
phone de plusieurs filiales du géant chinois
Huawei. Dans cet entretien, il évoque les
différents projets développés et à venir au
Gabon.

•L’Union : Quelle est la stratégie de votre
entreprise en Afrique et depuis quand
êtes-vous installé au Gabon ?
-Kévin Yankai : C’est un continent très im-portant pour nos activités, et nous sommesprésents dans la quasi-totalité de ses pays,y compris ceux où la Chine n’a pas de re-présentation diplomatique, comme le Bur-kina Faso. L’Afrique et Huawei ont un grandpotentiel à développer ensemble. Nousconsidérons qu’il est de notre devoir d’ai-der les pays du continent à réduire la frac-ture numérique, pour permettre à tous lesAfricains d’avoir accès à internet et à la té-léphonie. C’est dans cette perspective quenous sommes entrés au Gabon il y a 10 ans.Dès lors, nous n’avons jamais quitté le pays,malgré toutes les difficultés connues. 
•Quelles sont, à ce jour, vos grandes réa-
lisations au Gabon ?-En 2012, nous avons mobilisé toutes nosressources humaines et matérielles dans lasous-région, afin de garantir une bonnequalité de réseau de communication pen-dant la période de la CAN et nous avons dé-ployé au Gabon, en 2014, le premier réseau4G national dans toute la sous-région enseulement 3 mois, pour le compte de notreclient. Le savoir-faire de Huawei permet de for-mer des ingénieurs à haut potentiel, sollici-tés sur le marché de l’emploi et dont lescompétences sont en parfaite adéquationavec les besoins évolutifs du monde pro-fessionnel des TIC. La formation d’ingé-nieurs gabonais représente une prioritéstratégique incontestable de Huawei, baséesur l’excellence. Huawei a formé plus de100 Gabonais et Gabonaises, et continue de

former de futurs responsables et ingé-nieurs des TIC pour le Gabon. 
•Quels avantages offre le Gabon pour un
groupe comme le vôtre ? -En plus d’être un leader régional dans lesecteur des télécoms, le Gabon offre un en-vironnement politique, économique et so-cial stable et propice au développement destechnologies de l’information et de la com-munication. Le Gabon offre une situationgéographique idéale pour servir avec ai-sance les autres pays de la sous-région del’Afrique centrale. Huawei s’est installé auGabon en 2007, et à l’époque, les télécomsétaient à leurs plus jeunes âges, surtout auniveau des échanges de données numé-riques et de l’internet mobile. Huawei a eul’honneur et le privilège d’accompagnerbon nombre d’opérateurs GSM dans le dé-veloppement de leurs structures et infra-structures; aussi bien durant les périodesordinaires que pendant les grands événe-ments comme la CAN-2012, le lancementde la 3G, puis de la 4G.Mieux, à l’instar du “Projet Graine” du gou-vernement gabonais, le groupe Huawei dé-tient également un projet dénommé“Future Seeds” (NDLR :Graines du Future),qui consiste à sélectionner chaque année,plusieurs meilleurs étudiants des universi-tés de chaque pays du monde abritant la so-ciété Huawei. Ces sélectionnés recevrontune bourse d’études pour la Chine, pour ysuivre des études de pointe dans le do-maine des TIC. Huawei Gabon est en trainde mettre en œuvre les procédures afin depermettre aux jeunes élites gabonaises debénéficier également du projet FutureSeeds cette année et, bien sûr, dans les an-nées à venir. Nous pouvons dire avec quié-tude que Huawei est bien implanté auGabon pour longtemps, et pour y relever lesdifférents défis liés aux télécommunica-tions qui se dressent à l’horizon.
•Comment Huawei, en tant que groupe
chinois, est devenu numéro un mondial
en si peu de temps dans un secteur long-
temps monopolisé par les entreprises oc-
cidentales ?-En moins de 3 décennies après sa création,Huawei a grandi en tant que leader de so-

lutions des TIC et est classé mondialementen 2015 1er dans le domaine.Aujourd’hui, Huawei est globalementconnu comme l'un des principaux fournis-seurs mondiaux de solutions de Technolo-gie de l'information et de la communication(TIC). Notre mission est d'enrichir la vie etd'améliorer l'efficacité au travers d'unmonde mieux connecté, en agissant en qua-lité d'entreprise citoyenne responsable, decatalyseur innovant pour la société de l'in-formation, et de contributeur collaboratifau secteur. Huawei, fondée en 1987, est unesociété privée détenue à part entière parses employés. Axée autour d'une innova-tion centrée sur le client et des partenariatsouverts, Huawei a bâti un portefeuille desolutions TIC de bout en bout, qui donneaux clients des avantages concurrentiels enmatière de réseaux de télécommunicationset d'entreprise, de périphériques et d'in-formatique en nuage. Les 170 000 em-

ployés de Huawei dans le monde sont en-gagés à créer une valeur maximale pour lesentreprises, les consommateurs et les opé-rateurs de télécommunications. Nos solu-tions, produits et services TIC innovantessont utilisés dans plus de 170 pays et ré-gions, couvrant plus d'un tiers de la popu-lation mondiale. Huawei a pu se faire uneplace dans ce domaine, grâce à sa persévé-rance et aux efforts conjugués de tous sesemployés. Le fait que Huawei soit ungroupe chinois met l’accent sur la surprisede voir une telle entreprise devenir numéro1 mondial en télécom, étant donné que laplupart des consommateurs de produits té-lécom trouvent que les "made in China" nesont pas très souvent de bonne qualité et,donc, ne durent guère longtemps. En 2016,Huawei a décidé de se focaliser davantagesur la qualité de ses services et produits,afin de relever ce défi que nous imposentnos partenaires et les consommateurs.Cette idée qui ne date pas d’aujourd’hui,nous réveille enfin et nous oblige surtout àdevenir plus compétitifs que nos concur-rents. Pour ce fait, Huawei a déjà mis surpied un plan d’action qui vise à assurer quetous ses produits et services sont en par-faite adéquation avec les normes de qualiténationale et internationale dans les sec-teurs concernés. Pour devenir leader, ilétait nécessaire pour Huawei de s’assurerêtre non seulement sur tous les fronts, maissurtout de porter une attention particulièreà la satisfaction du client. A présent, nousdevons nous assurer que nos services sontles meilleurs sur le plan de la qualité parrapport à nos compétiteurs. C’est vous direque si l’année 2015 fut celle de la persévé-rance, 2016 sera l’année de la qualité pourle groupe Huawei.

Kévin Yankai : " Nous avons l’ambition d’accompagner le
gouvernement dans la réalisation du Gabon numérique " 

Entretien avec le directeur général de Huawei Technologie Gabon

Entretien réalisé par Maxime Serge MIHINDOU
Libreville/Gabon

LE conseil d’administration de la Caisse despensions et des prestations familiales desagents de l’Etat (CPPF) s’est réuni derniè-rement à l’hôtel Le Nomad, sous la prési-dence de François Engongah Owono. Tous les points soumis au vote ont été ap-prouvés parmi lesquels, le réaménagementdu processus de bancarisation des agentsretraités de l’Etat. `En effet, le Conseil a estimé que la bancari-sation des pensionnés ne revêt plus un ca-ractère obligatoire pour les retraités dontle montant de la pension est inférieur ouégal à deux cent mille francs (200 000FCFA) et pour ceux vivant dans les zonesnon couvertes par les établissements ban-caires.Les administrateurs se sont également fo-calisés sur la stratégie de la Direction géné-rale pour la mise en place de la CPPF. A ceteffet, le Conseil a arrêté et adopté à l’unani-mité des membres présents, la stratégie(Plan stratégique et stratégie d’organisa-tion) de la Caisse et le contrat annuel deperformance, qui devra lier pour cetteannée la tutelle à la CPPF. Il s’agit du Plan stratégique sur lequels’adosse sa stratégie d’organisation, qui dé-finit l’orientation stratégique retenue par la

direction générale pour la mise en place dela caisse. Il y figure également les valeursfondamentales sur lesquelles repose sa vi-sion, afin d’atteindre ses objectifs. Le Contrat annuel de performance lie l’Etatà travers la tutelle à la Caisse. Il retrace ainsiles engagements de l’Etat vis-à-vis de laCaisse et les engagements de performanceassignés à la CPPF pour 2016.Enfin, le Conseil a arrêté et adopté, à l’una-nimité, le budget de l’exercice 2016, sousréserve de l’effectivité du nouveau méca-nisme de financement des prestations tech-niques et des frais de gestion de la caisse. Compte tenu de la conjoncture économiqueactuelle, le Conseil, sur proposition de la di-rection générale, a envisagé, si les paramè-tres budgétaires n’étaient pas tenus, unbudget rectificatif qui sera proposé à l’ap-probation du Conseil d’administration d’icila fin du mois de juin 2016.

La CPPF peaufine sa stratégie pour 2016

Caisse des pensions et des prestations 
familiales des agents de l’Etat
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Les membres du Conseil d'administra-
tion de la Caisse des pensions et des

prestations familiales (CPPF).
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Le directeur général de Huawei 
technologie Gabon, Kevin Yankay.
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